
第７回  福知山市民病院附属看護学校１年生 ２９名参加 

平成２９年１２月２１日 ９：１０～１０：１５ 於：市民病院附属看護学校２階教室 

 

主な話し合いの内容  （★＝団体、◎＝市長）） 

 

◎今日は看護学校の皆さんの貴重な授業時間で、皆さんと語り合う機会をいただいた。 

福知山市では将来を見据えて医療や介護や福祉が、どのようにあるべきかという計画を現在策定

中である。その中で大切にしなければならないのは第一に医療に携わる皆様の健康。それから総合

的な地域包括ケア、市民病院の充実と役割強化、以上を大きく３点を取り上げている。計画中でも、

看護師さんの役割というのはものすごく重要だと計画（案）にも記載している。 

 

★今、看護師になるために沢山勉強をしている。この学校は学生の年齢や出身地も様々でグループ

ワークをしても多様な意見が出るのでとても勉強になる。地域の方々と交流を深める活動も行なっ

ている。来年から実習が始まるが、これまでに学んできた課題を、現場でより深めていきたい。 

 

★居住地周辺が暗いので街灯を増やして欲しい。 

 

◎具体的な場所により管轄の違いがある。自治会長さん等を通じて市役所に話しをしてもらえれば

よい。 

 

◎福知山は田舎なので、あまり行きたくない、住みたくないといわれてしまうこともあるが、市外

から来た皆さんの印象はどうか？            

 

★自分達の出身地よりは田舎じゃなく、ちょうどいい。 

 

★交通の面で電車の本数をもっと増やして欲しいとは思う。 

 

★三和町で子育てしているが、子どもが高校生になった時、 

バスの便も少なく通学できるか不安。 

 

◎鶏が先か卵が先かという論理にもなってくるが、乗客が増えないことには電車やバスの便は増や

せないのが現状である。三和地域では、高齢者の移動手段確保の目的も含め、公共交通空白地有償

運行をモデル事業として開始し、有効な方法について検討中である。 

 

★災害と医療は関係が深いと思う。福知山も原発３０ｋｍ圏内に入っているが、どのような対策を

しているか。 

 

◎安定ヨウ素剤は、市民病院に保管であったが、早急な対応が出来るよう、大江分院に分散保管し

ている。３０ｋｍ圏内に限定せずモニタリングも実施している。国府とも連携し今後とも取り組ん

でいく。 

 

★福知山は水害も多く、今年も浸水被害があったが、対策はどうなっているか。 

 

◎国の管轄になる由良川堤防築堤、府の管轄になる大谷川他の管理、地下貯留槽の設置、ポンプ車

配備等々考えられる対策は要望もし、実施している。しかしながら、完全に浸水を予防することは

大変難しい。人命第一に考え、早めの情報提供や避難指示を行なっている。 



★三段池動物園が子どもも好きでよく利用している。レッサーパンダ舎のみ豪華であり、そのため

に動物園の経営が厳しく、入園料があがるのではないかと心配している。 

 

◎レッサーパンダは、希少動物であり、受け入れるには一定の体制が必要な動物である。指定管理

の施設の経営は動物園のみならずどこも非常に厳しいが、指定管理者に工夫をして運営してもらっ

ている。 

 

★福知山市立図書館中央館は充実しておりよく利用している。２階で自習をするとき、席がいっぱ

いのことが多いが、よく見ると隣のスペースをキープしたいために荷物を置かれていることも多い。

かごやフックなど机の下に荷物を置けるようにしたり、個別の仕切りを作って隣に座っても気にな

らないスペースにしてもらうことはできないか。 

 

◎施設運営上、即答は出来ないが、図書館に意見を伝え、出来うる対応をしてもらう。 

 

★昭和学区の公園でボール遊び禁止が増えた。子どもが自由にボールで遊べるところはないか。 

 

◎公園管理主体がどこか等も含め様々な問題がある。現状をできる限り確認する。 

 

★看護学校の教室が１階は特に寒い。また学費がもう少し安くなれば嬉しい。 

 

◎学費は、他と比べて高いかどうか分からないが、奨学金等も活用して欲しい。学費と施設の事は、

学校長さん他に話しておく。 

 

★鹿が多い。何とかならないか。 

 

◎有害鳥獣には非常に悩まされている。駆除隊にもお世話になり、毎年目標頭数は捕獲処分してい

るが、減った実感を持ってもらえないほど頭数がいる。近隣市町と協力し、有害鳥獣処理施設を市

内に建設し運用している。 

 

★駆除隊に自身もなれるか？ 

 

◎若い力はありがたい。地元で推奨されて免許取得される方も多いと聞く。地元で一度相談される

ことをお勧めする。 

 

◎本日は、あまり直接に医療・看護に 

関わった話はなかったが、皆さんが 

福知山市での生活者として様々なことに関心を 

持ち日々暮らしておられることが分かった。 

 地域医療連携は、これからの大きな課題で、 

看護師として皆さんの役割はますます重要な 

ものになってくる。 

一市民としても皆さんに患者に寄り添う 

看護師となっていただきたい。 

 また、生活者として福知山での生活を 

楽しんでいただけたらと思う。 

ありがとうございました。 


